

## Actualité manifestation

# Journée Fermes Ouvertes : Innover pour dynamiser

Le samedi 6 avril dernier, la 6<sup>ème</sup> édition de la Journée Fermes Ouvertes a rassemblé près de 3 000 visiteurs sur 15 fermes du département.

### Mieux se connaître pour mieux vivre ensemble

Réputé pour son bon vivre, le Gers est un département rural, à la fois calme et vivant, pêtri de traditions et innovant. Notre agriculture conjugue ces éléments et offre un cadre de vie varié et vivant.

Les agriculteurs sont au cœur de ce territoire, leur activité

maintient une dynamique économique et les emplois locaux. Ces acteurs incontournables du territoire et de son dynamisme souhaitent entretenir les meilleures relations possibles avec leur environnement.

A l'initiative de la Chambre d'Agriculture du Gers, en par-



### Un dialogue concret et convivial

A partir de 10 h, les voisins se sont retrouvés autour d'un café pour un premier moment de rencontre et d'échange. Puis la visite des fermes s'est réalisée au

travers de différents ateliers tenus par des agriculteurs.

Présenter les postes clés de l'exploitation permettant la découverte de la réalité du monde

### Une opération de communication importante pour notre monde agricole

Le consommateur est de plus en plus attentif à la qualité, l'origine de son alimentation et aux questions environnementales. Cette journée est importante tant pour les acteurs du monde agricole que

pour leurs voisins.

Les premiers souhaitent rétablir la réalité, en communiquant sur leur passion et en expliquant leur métier.

Les seconds, attentifs et curieux comprennent mieux le rôle

### 2013 : Innover pour dynamiser et perenniser les exploitations agricoles

#### QUELQUES INNOVATIONS QU'ONT PU DÉCOUVRIR LES VISITEURS

Innover au sens large pour se développer est une nécessité vitale à toutes les étapes de l'activité d'une exploitation.

Que ce soit sur les procédés d'exploitations, les modes de production ou les canaux de commercialisation : vente directe, circuits courts ou longs, nouveaux marchés, ...

Des exemples concrets pour mieux expliquer l'agriculture d'aujourd'hui une agriculture de précision responsable vis à vis de ses consommateurs, de son environnement et riche de valeurs fortes.

mesure de l'évapotranspiration, photovoltaïque, suivi informatique de l'élevage, sélection génétique) ; en faveur de l'environnement (traitements des effluents vitiocois et d'élevage, séchage par biomasse, enfouissement du lisier, transformation du fumier en compost, préservation de la biodiversité avec des haies champêtres et des jachères fleuries, le non labour, la conversion à l'agriculture biologique) ou en mettant en place une démarche qualité (Excellence Gers, Bienvenue à la Ferme, production en label rouge).



Pour tout renseignement :  
Chambre d'Agriculture du Gers - Pôle Tourisme et Promotion  
Tél. 05.62.61.77.77 - [nouvelarrivant@gers-agriculture.org](mailto:nouvelarrivant@gers-agriculture.org)

## L'innovation au cœur des exploitations gersoises



1 - Chez Lilian Casarin «Montplaisir» à Lupiac.

2 - Chez Gérard et Siéphane Zanchetta «La Bordeneuve» à Montaut les Crêneaux.

3 - Chez Alain Duclos «Blanche» à Arblade le Haut.

## Actualité manifestation

# et pérenniser les exploitations agricoles gersoises



4 - Chez Denis Boussin-Fort «La Rouquette» à Gimbrède.



5 - Chez Patrick Barthes «Pirénées» à Béraut.



6 - Chez Adrien, Jean-François et Julien Leroux «Escagnan» à Eauze.



7 - Chez Sandrine et Nathalie Ménégazzo «Domaine d'Embiodoures» à Réjaumont.



8 - Chez Julien Delix «En Lannes» à Castillon-Savès.



9 - Chez Marc, Maryse, Rémi, Cécile Dauban «Quartier du Château» à Montpezat.



10 - Chez Jérôme Béraut «Bartas» à Homps.



11 - Chez Jean-Michel Aubian «Monséjour» à Masseube.



12 - Chez Jean-Michel Dossat «Lacoume» à Belloc Saint Clamens.



13 - Chez Frédéric Labenelle «Passerieu» à Monlezun.



14 - Chez Jean-Louis Darré «Le Cantau» à Bars.



15 - Chez Christian Cardona «Au Brétous» à Castéron.